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Energías ‘verdes’

H emos señalado que 
empresarios del es-
tado han pugnado 
por que bajen las 

tarifas de energía eléctrica que 
tanto laceran sus actividades, 
realizando protestas de “apa-
gones” simbólicos en sus ne-
gocios, y gestionando con le-
gisladores para que les ayuden.

Entre los acuerdos obteni-
dos con la Comisión Regula-
dora de Energía está el compro-
miso de una reducción entre el 
12 y 17 por ciento en las tarifas, 
sin embargo, esto no lo consi-
deran suficiente para aligerar 
los altos costos de la energía en 
el estado, ya ve usted el calo-
rón, aún siendo noviembre no 
se mitiga del todo.

Libia Mariel López Qui-
roz, presidenta de los restau-
ranteros en Culiacán, señaló 
que demandas como transpa-
rentar los mecanismos de co-
bros y no interrumpir los ser-
vicios de Energía Eléctrica a 
las empresas que tengan saldos 
vencidos no se pudieron lograr.

Y ante esto, y que las tarifas 
seguirán altas, los empresa-
rios han pedido a los gobiernos 
realizar políticas públicas para 
que se utilicen en Sinaloa ener-
gías “verdes” o alternas como 
paneles solares u buscar otros 
mecanismos como generar 
energía a partir de los mismos 
canales de agua y ríos.

No está de más que los go-
biernos escuchen a los empre-
sarios, no sólo por aprovechar 
energías alternativas, sino 
también por el cuidado al me-
dio ambiente que éstas repre-
sentan.

Una Expo Agro  
¿mazatleca?

La Expo Agro se fue, bueno, 
temporalmente (dicen), ya que 
para su edición 2019, al menos 
para el mes de febrero como se 
hace regularmente en Sinaloa 
ya está suspendida.

Uno llegaría a pensar que 
nunca se suspendería el prin-
cipal evento agrícola en la en-
tidad, pero dicen que ya no era 
rentable.

Y aunque no lo acepten, mu-
cho tuvieron que ver las mani-
festaciones que echaron por la 
borda la pasada expo y que tal 
pareció un boicot al evento.

Las protestas, quizás legí-
timas, desgraciadamente ter-
minaron haciendo mella en el 
interés en el evento.

Ulises Robles Gámez, pre-
sidente de la CAADES, y Ser-
gio Esquer Peiro, presidente 
de la AARC, ambos empresa-
rios, aceptaron que las mani-
festaciones de los productores 
agrícolas en febrero pasado 
influyeron en la suspensión de 
la exposición, aunque aleguen 
que no fue la causa más impor-
tante.

“No fue determinante, in-
fluyó, no fue determinante, no 
fue determinante porque ya te-
níamos tres o cuatro años (con 
baja afluencia)”

Pero el que sí fue enfático 
sobre el tema, fue el Goberna-
dor, Quirino Ordaz Coppel, 
ya que dijo que la Expo Agro 
ya venía a menos y por eso su 
cancelación, aunque no dijo 
que va a desaparecer.

¿Tendremos una Expo Agro 
en Mazatlán? Algunos mal 
pensados dicen que Quirino 

se la llevará para el puerto.
Bueno los tomates y los chi-

les se llevan muy bien con los 
mariscos.

Espejito, espejito, ¿quién 
es más productivo?

Después de que los priistas 
presumieron ser los más pro-
ductivos del Congreso local, 
incluso más que los morenis-
tas, con todo y su mayoría, 
destacando la presentación 
de 11 iniciativas, 5 puntos de 
acuerdo y 21 posicionamientos, 
ayer como les dijeron que no, 
que ellos no eran los que más 
producen.

La Diputada del PAS, An-
gélica Díaz de Cuén, sacó sus 
propios números y presumió 
que ella, en lo individual, es la 
que tiene más productividad 
de todos los diputados.

Dijo que de 86 iniciativas 
nuevas en el mes de octubre 
presentadas ante la 63 Legis-
latura, 10 son del PAS.

Bueno, de que son producti-
vos, son productivos, veremos 
qué tan efectivos son.

La mayoría de los diputados 
se han acostumbrado a califi-
car su trabajo por la cantidad 
de iniciativas que presentan, 
cuando lo que importa es la 
calidad y destino de sus pro-
puestas.

Al que madruga…
El que voló ayer a la Ciudad 

de México fue el Gobernador, 
Quirino Ordaz Coppel, pa-
ra cumplir con una extensa 
agenda que tiene que ver con 
los proyectos que pretende ha-
cer realidad para Sinaloa en 
el 2019.

Ayer mismo, Ordaz Coppel 
se reunió con el Presidente de 
la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados, Al-
fonso Ramírez Cuéllar.

No llegó solo, sino acom-
pañado de los diputados fe-
derales sinaloenses, con la in-
tención de hacer equipo para 
conseguir la mayor cantidad 
de proyectos posibles para los 
sinaloenses.

La agenda continúa hoy con 
Quirino visitando al Secreta-
rio de Hacienda, José Antonio 
González Anaya.

Por la tarde, el Gobernador 
de Sinaloa tendrá una reunión 
clave con el futuro Secretario 
de Comunicaciones, Javier 
Jiménez Espriú, con el nego-
ciará el tema carretero.

Ordaz Coppel pretende ase-
gurar la carretera Badiragua-
to-Parral, entendiendo la mul-
titud de beneficios que traería 
una vía de este tipo para toda 
la región.

Con experiencia en admi-
nistración y finanzas, Ordaz 
Coppel entiende que los pre-
supuestos se consiguen un año 
antes, de ahí que se ha conver-
tido en un experto en “bajar” 
recursos que luego se constru-
yen acá.

De ahí los hospitales, esta-
dios, malecones y demás obras 
que no se pueden conseguir si 
no se hace el trabajo previo, 
algo que la mayoría de los go-
bernantes dejan para después.
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L a maestra Aída Rodrí-
guez Campaña sí pidió 
ser cambiada de plantel 
en Cobaes, como se hizo 

público en el Congreso Local y 
por el maestro y activista José 
Ángel Beltrán Rentería, pero no 
dejó constancia de que fuera por 
estar en peligro, señaló Sergio 
Mario Arredondo, director de la 
institución.

“No teníamos constancia de 
un riesgo inminente de parte de 
la maestra, de haberlo tenido, ha-
bríamos actuado en proceder”, 
aseguró.

Rodríguez Campaña fue des-
aparecida el 1 de noviembre, iba 
con rumbo a la sindicatura Villa 
Adolfo López Mateos, conocida 
como El Tamarindo, para dar cla-
ses en el plantel 28 del Colegio 
de Bachilleres, ubicado en esa 
localidad.

Tras cinco días de búsqueda, 
se le encontró asesinada en un 
paraje del poblado Guamuchi-
lera, Mocorito, sin que se diera 
detalle de cómo estaba el cuerpo 
al momento del hallazgo.

Para la familia de la maestra, la 
desaparición y asesinato apunta a 
un crimen relacionado con su ex 
pareja, después de información 
que recabaron con familiares que 
viven en otros estados, quienes 
pudieron platicar con Aída sobre 
amenazas en su contra.

Sin embargo, eso, señaló el di-
rector de Cobaes, no se conoció 
en la institución.

“Existe todo un protocolo para 

Karen BraVo

Las organizaciones civiles 
Iniciativa Sinaloa, Fundar y Ar-
tículo 19, presentaron la iniciati-
va de Ley General de Publicidad 
que fue propuesta en la Cámara 
de Diputados, con el fin de regu-
lar el otorgamiento y ejercicio 
de publicidad oficial en medios 
de comunicación.

El presupuesto asignado a pu-
blicidad oficial, propuesto por 
los activistas no podrá exceder el 
0.05 por ciento del presupuesto 
de egresos a nivel federal.

Del 2013 al 2017, el Gobierno 
gastó 50 mil 800 millones de pe-
sos, de esta bolsa 23 mil millones 
de pesos son de sobre ejercicio, 
señaló Paulina Castaño de la or-
ganización Fundar.

"85 por ciento más de lo que 
se había presupuestado y no sa-
bemos por qué se están dando 
estos sobre ejercicios", subrayó.

"Vemos que no hay límites, 
ni topes en el presupuesto que 
generen sanciones a estos entes, 
a estas dependencias que sobre 
ejercen este dinero", dijo.

La iniciativa propuesta por 
las organizaciones, tiene el fin 
de potenciar el periodismo libre 
y que no se utilice la publicidad 
oficial como medida de presión 
para los medios de comunica-
ción, expresó Silber Meza, direc-
tor de Iniciativa Sinaloa.

"El problema no lo fuera si es-
te dinero público no se utilizara 
como una moneda de cambio, co-
mo un premio o castigo para los 
que se portan bien o para los que 
se portan mal, como un chantaje 
para diezmar la libertad de ex-
presión", comentó el activista.

Sergio Mario Arredondo

‘La maestra no dejó 
constancia de riesgo’

La docente asesinada sí había pedido 
cambio en Cobaes, asegura director
pedir el cambio de adscripción. 
En primer momento se puede 
presentar al director del plantel, 
al director ejecutivo y por su-
puesto se puede hacer de manera 
directa en oficinas generales, en 
las áreas de Recursos Humanos”, 
señaló.

"En efecto, la maestra solicitó 
un cambio, dejó constancia del 
mismo argumentando motivos 
personales. En ningún momen-
to tuvimos una información que 
nos llevara a determinar que la 
maestra estaba en un peligro in-
minente".

José Angel Beltrán Rentería 
no advirtió del peligro en que se 
encontraba la maestra, asegura.

De acuerdo con el maestro 
y activista Beltrán Rentería, él 
acompañó a la maestra a hacer 
el trámite de cambio en una 
plataforma interna del Cole-
gio de Bachilleres del Estado 
de Sinaloa.

Se solicitó bajo el argumento 
de "asuntos personales", pero que 
de esos "asuntos personales" ya 
estaban enterados a plenitud, a 
decir del maestro José Ángel, di-
rectivos del Cobaes y del propio 
Sindicato, el SNTE 53, pero que 
nadie hizo eco de la solicitud de 
una mujer que era amenazada de 
muerte.

El director de Cobaes recha-
zó los señalamientos de Beltrán 
Rentería, asegurando que en 
ningún momento, pese a tener 

comunicación directa con él, hizo 
del conocimiento el peligro que 
tenía la maestra.

Además, refirió que Beltrán 
Rentería, siendo abogado, pudo 
asesorar a la maestra para in-
terponer una denuncia ante la 
Fiscalía General y mencionarlo 
a su jefe directo, pero que ello no 
sucedió.

ACTIVISTAS

Presentan propuesta de Ley 
General de Publicidad oficial

 ¿Cómo funcionaría            
la ley?

Los sujetos obligados, es de-
cir, aquellos que vayan a difundir 
publicidad oficial deberán pre-
sentar un plan anual de comuni-
cación social para que sea apro-
bado y se le destinen los recur-
sos necesarios, explicó Ricardo 
Reyes, integrante de Artículo 19.

La publicidad oficial que di-
fundan los sujetos obligados, de-
berá ser información útil a la ciu-
dadanía y no publicar solamente 
logros o promocionar figuras po-
líticas, agregó el activista.

"Estos van a ser previos a que 
se les autorice la publicidad ofi-
cial por parte del Estado y a tra-
vés de ellos, emitir por distintos 
medios de comunicación, o dis-
tintos métodos de comunicación 
esta información", dijo Reyes.

El Instituto Nacional de Acce-
so a la información, regulará la 
transparencia en el otorgamien-
to de la publicidad oficial a me-
dios, además que buscarán que 
se le otorguen facultades de ley 
para que pueda aplicar sanciones 
a los sujetos obligados que no 
cumplan con la misma, detalló.

Fin a la discrecionalidad

P ara que la publicidad 
oficial no sea otorgada 
de manera discrecional a 

medios, los activistas propusie-
ron que el Inegi, tenga un estu-
dio de factibilidad de medios, 
para tener un registro sobre el 
impacto de cada medio y que 
se difunda a través de ellos la 

información adecuada para los 
públicos, comentaron los acti-
vistas.

Además, la iniciativa de ley 
contempla la creación de un 
fondo para la capacitación de 
periodistas. Estos recursos se-
rían manejados por la Unesco 
como ente autónomo.

Las organizaciones civiles Iniciativa Sinaloa, Fundar y Artículo 19, 
presentan la iniciativa.

F
o

to
: N

o
ro

es
te

 /
 M

ar
co

 O
nt

iv
er

o
s

Han hecho 
cambios por 
violencia

C obaes ya ha hecho cam-
bios de maestros por si-
tuaciones de violencia.

El director de Cobaes señaló 
que en atención a los protoco-
los, se han hecho 10 cambios de 
adscripción de maestros en los 
últimos cinco años.

Esos cambios, prosiguió, son 
han sido en distintas zonas del 
Estado, a partir de que mani-
festaron sentirse en peligro por 
permanecer en los planteles 
tras amenazas recibidas en su 
contra o por situaciones que 
han generado desconcierto.

Además, indicó, se ha tenido 
comunicación con las autorida-
des de procuración de justicia y 
seguridad pública para solicitar 
protección hacia los docentes.

JoSé aLfredo BeLtrán

Luego que la fracción priista 
afirmara que es la "más producti-
va" en la 63 Legislatura, Angélica 
Díaz de Cuén sacó sus propios 
números.

La Diputada local del PAS ase-
guró que es ella, en lo individual, 
la que tiene más productividad 
entre los 40 integrantes de la "casa 
del pueblo".

Y entregó a Noroeste un in-
forme de su trabajo en el mes de 
octubre.

"Con una sola Diputada el PAS 
es más productivo que el resto de 
los Grupos Parlamentarios", indi-
ca en el documento.

De acuerdo con el Partido Si-
naloense, de 86 iniciativas nue-
vas en el mes de octubre presen-
tadas ante la 63 Legislatura, 10 
son del PAS.

"El PRI con ocho diputados 
presentaron 11 iniciativas y el PAS 
con una sola Diputada presento 10, 
de las cuales cinco son de leyes 
completas y las otras cinco son de 
reformas a diversas leyes, entre 
ellas hay una reforma integral al 
Código Familiar", precisa.

En entrevista Díaz de Cuén 
manifestó que si se divide el tra-
bajo productivo que reportan los 
priistas no da ni a dos iniciativas 
por cada uno de los ocho diputa-
dos.

"De manera individual y par-
tidista relativamente sí (soy la de 
mayor productividad), por este 
mes o en términos absolutos e in-
dividualmente también", aseveró.

La pasista indicó que entre las 
iniciativas que ha presentado es-
tán las leyes de Seguridad Escolar, 
para la Atención de Migrantes y 
Repatriados, para Estaciona-
mientos Públicos y Privados, de 
Cardioprotección y una reforma 
integral al Código Familiar, por 
citar algunas.

También ha emitido 14 posicio-
namientos en tribuna y realizado 
"mucho trabajo" en las comisiones 
legislativas a las que pertenece, 
detalló.

DIPUTADA

Soy yo la más productiva en 
Legislatura, refuta Díaz de Cuén


